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Phosphatrückgewinnung aus Klärschlamm 
Beantwortung einer mündlichen Nachfrage von Herrn Donath vom 15.09.2016 

Text der Anfrage 

SE Herr Donath merkt an, dass die Stadtentwässerungsbetriebe Köln neue Entsorgungs- und Ver-
wertungswege für den anfallenden Klärschlamm, der bisher mitverbrannt wurde, suchen und planen.  

Er möchte wissen, wie weit die Planungen gediehen seien und ob dabei eine Rückgewinnung des 
wertvollen Düngerrohstoffes Phosphat integriert werde.  

Die Primärgewinnung von Phosphat werde weltweit immer knapper und Rückgewinnung damit be-
deutsamer. Phosphat sei für eine nachhaltige Landwirtschaft von großer Bedeutung.  

Er fragt welche Mengenpotenziale es in Köln gebe und welche Erfahrungen es in Deutschland mit 
Phosphatrückgewinnung aus Klärschlamm gebe. 

Antwort  

Die Stellungnahme der Stadtentwässerungsbetriebe Köln, AöR, ist als Anlage 1 beigefügt. 
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